

# Hacia la Meta

(Fil 3:14) Prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.



Volumen 7, Número 01

10 de agosto, 2021

## JUAN CAPÍTULO 9: EL CIEGO DE NACIMIENTO

### INTRODUCCIÓN:

A. "Estamos tan acostumbrados a ver, que poco pensamos en el don maravilloso es la vista. Realmente, es una inmensa bendición el poseer nuestros ojos con los cuales no solamente nos cercioramos de todo lo que nos rodea, sino que deleitamos nuestro espíritu al contemplar la variada hermosura y la encantadora magnificencia que cual mágica alfombra multicolor, se extiende sobre la Tierra y el Cielo." (Vila, S. (2001). 1000 bosquejos para predicadores (pp. 236–237). Viladecavalls (Barcelona) España: Editorial CLIE.)

B. Juan escogió 7 milagros de los cuales no son mencionados en los otros evangelios. El milagro de Juan 9 es el 6to milagro registrado en Juan.

C. Son escogidos por su alto contenido en mostrarnos el poder y la calidad de Jesús como nuestro: Guía, Mesías, y como Juan lo presenta como nuestro Dios.

### I.- DESCRIPCIÓN DEL CAPÍTULO - JUAN 9.

A. Juan 9:1-7. Cristo da la vista a un ciego de nacimiento. "Fue un milagro portentoso en el que la divinidad de Jesús quedó plenamente atestiguada..." (Vila, S. (2001). 1000 bosquejos para predicadores (pp. 236–237). Viladecavalls (Barcelona) España: Editorial CLIE.) Se puede notar varias cosas aquí:

1. Jesús corrige una falsa enseñanza arraigada en los Judíos. La biblia nos indica que el alma que pecare esa morirá. "El concepto popular judaico era que toda enfermedad debía atribuirse a algún pecado. Pero Jesús fue más al fondo." (Vila, S. (2001). 1000 bosquejos para predicadores (pp. 236–237). Viladecavalls (Barcelona) España: Editorial CLIE.) Jesús contesta: *"Ni este ni sus padres... mas para que la obra de Dios se manifieste en el"*

2. "Cristo curó a muchos que eran ciegos por enfermedad o accidente; aquí sana a uno que nació ciego. Así mostró su poder para socorrer en los casos más desesperados, y la obra de su gracia en las almas de los pecadores, que da vista a los que son ciegos por naturaleza." (Henry, M. (2003). Comentario de la Biblia Matthew Henry en un tomo (p. 818). Miami: Editorial Unilit.) Solo en este milagro se describe como de nacimiento.

3. La forma de curar al ciego. Hizo lodo con su saliva y con el lodo le unto en sus ojos. "Esto nos parece extraño, desagradable y antiigienico; pero en el mundo antiguo era una practica muy corriente" (véase Mar. 7.33) Comentario NT - Barclay

4. Jesús al usar de otros medios físicos era para que el necesitado hiciese algo. "La opinión popular atribuía a la saliva virtudes curativas,

especialmente en los casos de debilidad en la vista. Sin duda, Jesús no participaba de semejante creencia; pero él necesitaba despertar la fe en aquel enfermo." (Vila, S. (2001). 1000 bosquejos para predicadores (pp. 236–237). Viladecavalls (Barcelona) España: Editorial CLIE.) La fe demostrada en su obediencia.

5. "El hombre ciego hizo lo que Jesús le había mandado: fue y se lavó, y el resultado sorprendente fue que volvió viendo. ¡Qué experiencia más incomparable! Por primera vez en su vida, el hombre que nació ciego pudo ver la luz del día. Ahí mismo, mientras se inclinaba para lavarse, quizás lo primero que vio fue su propio rostro." (Vila, S. (2001). 1000 bosquejos para predicadores (p. 238). Viladecavalls (Barcelona) España: Editorial CLIE.)

B La realidad de este hombre es que: **1. Estaba ciego, 2. estaba mendigando y 3. Estaba impotente.**

C. Juan 9:8-12. El relato del ciego.

1. Este hombre era reconocido por todo el pueblo, las personas podían reconocer lo que ante hacia. (Pedir limosna). Por cual el milagro de Jesús fue conocidos por todos, la gente del pueblo conocía a este hombre.

(continuar leyendo en página 7)

# MILAGROS

Estudio presentado por David Rodriguez

## INTRODUCCIÓN:

A. ¿Se hacen milagros hoy en día? ¿Existe algún poder sobrenatural que Dios suministra a algún individuo para revelar su mensaje? ¿Son los supuestos milagros de hoy en día como lo fueron los milagros bíblicos?

B. Estaremos considerando estas interrogantes a la luz de la Escrituras para poder llegar a un conocimiento pleno, y de esta manera, nuestra adoración a Dios no será en vano.

## **I. MILAGROS, EL CONCEPTO POPULAR Y EL CONCEPTO BÍBLICO.**

A. Popularmente la palabra "milagro" suele ser muy variable, dependiendo de la gente con sus maneras diferentes de pensar. Observemos algunos ejemplos:

1. Sobre algo imponente: "...conocerte a ti fue un milagro".  
2. Sobre algo fuera de lo común: "...fue un milagro que no te sucedió nada en el accidente".  
3. Cuando se piensa que es algo providencial: "...fue un milagro que te hayas recuperado".

B. Lo anteriormente es el huso popular que suele darse a la palabra "milagro" y frente a este mal uso, se distorsiona la palabra en diferentes situaciones que concretamente no es un milagro, pero, se lo denomina como si lo fuese.

C. Veremos el concepto bíblico de la palabra "milagro", y haciendo esto evitaremos "no pensar más allá de lo que está escrito" (1 Corintios 4:6).

1. "Milagro": Resumiendo esta palabra significa sencillamente poder, porque tiene mucho que ver con la fuente por dónde viene el milagro. Los milagros

no suceden por sí solo, debe haber un poder de por medio que lo controle el cual supera las leyes de la naturaleza. Los milagros se tratan de poderes sobrehumanos (Juan 3:2).

2. Jesús de verdad sobrepuso las leyes de la naturaleza:

a) Cristo sanó. Hizo ver a los ciegos. Hizo caminar a los cojos; levantó a los cuerpos muertos. Cristo sanaba instantáneamente y por completo. **¡Nunca falló!**

D. Algunas características importantes en cuanto a los milagros bíblicos.

1. El cojo de nacimiento que estaba pidiendo limosna en el templo (Hechos 3:1-8), no necesitó una fe previa para ser sanado. El no sabía quién era Pedro y Juan.

2. "Todos" eran sanados, sin excepción (Hechos 5:16). Hoy no es así con los que dicen hacer milagros en sus famosas campañas.

3. Los enemigos de Jesús y de los apóstoles no podían negar que habían visto milagros.

4. Las personas sanadas solían ser bien conocidas por la sociedad, no eran personas extrañas.

## **II. LOS MILAGROS TENÍA EL PROPOSITO DE CONFIRMAR.**

A. Dios siempre reveló cosas nuevas por medio de los milagros (Hebreos 2:3-4).

B. Marcos también comentó sobre lo mismo en cuanto a la confirmación de la palabra por medio de los milagros (Marcos 16:20).

1. Los apóstoles predicaban la palabra, pero, se necesitaba confirmar esa palabra por medio de los milagros para que dicho mensaje sea creído de que venía de Dios.

C. Una cosa es clara, **¡si hoy en día se puede o se debe hacer milagro, entonces hay nuevos mensajes que confirmar!**. La Biblia dice lo contrario (Judas 3).

1. Nadie puede cambiar lo que ya ha sido confirmado (Gálatas 3:15). Dios no necesita seguir confirmando lo que ya a firmado.

a) Ejemplo: Cuando el presidente firma una nueva ley, no necesita seguir firmándolo cada semana, cada mes, o cada año. **¡Los milagros constituyeron la firma de Dios!**

b) En esa época aún no existía el Nuevo Testamento autoritativo para validar el mensaje de Jesús. Aquellos que predicaban el evangelio confirmaron la verdad del mensaje por medio de los milagros.

## **III. LOS MILAGROS CESARON AL MORIR LOS APOSTOLES.**

A. observaremos el texto de Hechos 8 cuando Felipe llevó el evangelio a Samaria.

1. Felipe predicaba en Samaria con mucho éxito (v.5-6,12).

2. Felipe tenía el poder de hacer milagro pues el tenía el don del Espíritu Santo (v.12-13).

3. Hombres y mujeres eran bautizados y ya no estaban en potestad de satanás, pues, ellos ya tenían el don del Espíritu Santo por haber sido bautizado en Cristo, (Hechos 2:38 ; 5:32). Pero, este don, no era perteneciente a los dones milagrosos.

4. Fue necesaria la presencia de Pedro y Juan, ¿la razón?, para que ellos puedan darles el don del Espíritu Santo (don milagrosos) (v.14-16).

*(continuar leyendo en página 6)*

## LA CURACIÓN DEL PARALÍTICO - MARCOS 2:1-12

Estudio presentado por Mario Moreno

### INTRODUCCIÓN:

A. Veremos un relato en la vida de Jesús, cuando sano a un paralítico.

B. Este paralítico fue llevado por cuatro amigos que eran verdaderos amigos de él, por haber hecho todo lo que hicieron por su amigo, para que él se sanara de su enfermedad.

C. Veremos este relato para sacar algunas lecciones y aprender a vencer cualquier obstáculo que Satanás nos quiera poner, para no acercarnos a Dios.

### I. CUATRO AMIGOS Y UNPARALÍTICO. MARCOS 2:1-4.

A. El relato empieza diciendo que Jesús entro de Nuevo en Capernaúm. V.1.

1. Capernaúm- Era una ciudad principal de Galilea en tiempo de Cristo, quedaba en la playa. N.O. Del mar de Galilea, también era un puesto aduanero donde se exigían impuestos.

2. Capernaúm se había convertido en el centro de operaciones de Jesús, mientras estaba en Galilea.

a. Allí sano a un hombre que tenía un espíritu inmundo. Marcos.1:21,23-27.

b. También a la suegra de Pedro. V.29-31.

c. Y a muchas personas. V.32-34.

B. "SÉ OYO QUE ESTABA EN CASA". V.2. ¿Cuál casa?

Ya que Jesús no tenía ni donde recostar su cabeza. Lucas.9:58.

1. Probablemente se refiere a la casa de Pedro.

C. "SE REUNIERON MUCHOS". MAR.2:2. "DE MANERA QUE YA NO CABÍAN A LA PUERTA"- Aludiendo al

patio que había enfrente de la casa.

1. "LES PREDICABA LA PALABRA"- Miremos que Jesús aprovecha el momento para predicar el evangelio, él había venido para salvar lo que se había perdido. Lucas 19:10

2. Esta era su prioridad, su primer punto en su agenda.

3. ¿Cuál es nuestra prioridad?. Debemos aprovechar cualquier momento para predicar el evangelio. II Tim.4:1-2. Aun cuando el momento que tengamos sea para descansar, imitemos a Jesús que su comida era hacer la voluntad del Padre. Juan 5:34. Por eso nuestro Señor Jesucristo no perdía el tiempo. Lo hacia en todo momento. "A LA CAIDA DE LA TARDE, DESPUÉS DE LA PUESTA DEL SOL". Marcos 1:32. También lo hacia: "MUY DE MAÑANA". V.35, 38.

D. "LE LLEVARON A UN PARALÍTICO". Marcos 2:3. Cargado por cuatro hombres que tomaban cada uno de las puntas del lecho o camilla, en el cual yacía, parece que él enfermo estaba demasiado enclenque para acudir por sí mismo y muy débil.

1. ¿Cuántos de nosotros tenemos esta actitud de llevar a algún enfermo espiritual a Jesús?. Invitarles a las reuniones de la iglesia, darles un folleto, hablarle de Jesús.

E. "COMO NO PUDIERON ACERCARSE POR CAUSA DE LA MULTITUD". Marcos 2:4. Aquí está el obstáculo, la multitud.

1- Pongámonos a pensar que hubiéramos hecho nosotros si hubiéramos estado allí.

a. Posiblemente le hubiéramos

dicho al paralítico, lo intentamos, pero no podemos llegar hasta allí.

b. O esperemos hasta que la gente se valla.

2. Pero estos cuatro no se quedaron con las manos cruzadas, sino que se las ingenaron: "LEVANTARON EL TECHO". En el oriente las casas generalmente tenían techos planos para que los moradores se beneficiaran, tomando el aire sobre ellas.

3. ¿Cuáles son nuestros obstáculos para no servir a Dios?.

a. Puede ser el trabajo.

b. Nuestra familia

c. Nuestros amigos

d. El mundo con sus placeres.

4. ¿Qué estamos haciendo para vencerlos?.

5. Estos amigos hicieron tres cosas:

a. Hicieron lo difícil- Subieron a su amigo por el techo.

b. Hicieron lo inesperado- Levantaron el techo.

c. Hicieron lo costoso- Al destruir el techo, ahora lo tenían que reparar

6. ¿Qué estamos haciendo nosotros para llevar a la gente a Jesús?.

a. Muchos de nosotros hallamos que cada vez es más difícil llevar gente al Señor.

b. La multitud constituye un obstáculo, el horario de nuestros amigos, nuestro horario, la indiferencia de la gente a las cosas de Dios, y nuestra indiferencia a las almas, todos constituyen obstáculo.

(continuar leyendo en pág 6)

## ¿YA TERMINARON LOS DONES MILAGROSOS?

Estudio presentado por Tol Burk

Tal vez uno de los temas más controvertidos entre los que se llaman cristianos es los dones del Espíritu Santo, los dones milagrosos. Muchos afirman que todavía están en vigor hoy y muchos dicen que ya cesaron. Pero lo importante no es lo que los hombres dicen, sino lo que enseña la Biblia en respecto a eso.

Después de discutir estos dones en el capítulo 12 de 1 Corintios, el capítulo termina con: "Procurad, pues, los dones mejores; mas yo os muestro un camino aún más excelente." (1 Cor. 12:31 RV60) Guiado por el Espíritu Santo, el apóstol Pablo escribió que hay algo aún más excelente que los dones. Según lo que sigue, lo más excelente es el amor. En 1 Cor. 13:1-3 tenemos ilustraciones de lo superior que es el amor a los dones milagrosos—v. 1, si uno puede hablar todos los idiomas del mundo y aún el idioma de los ángeles pero no tiene amor, dice Pablo, no es nada. El más experto en hablar idiomas sin amor, delante de Dios, es alguien vacío. El que entiende toda profecía, todo misterio, y todo ciencia pero no tiene amor no es nada (v. 2). El amor es más importante de estos dones, por importante que fueron.

Después de un paréntesis que explica que clase de amor es indicado el escritor vuelve al tema de los dones milagrosos y 13:8 dice, "El amor nunca deja de ser. Pero las profecías se acabarán, cesarán las lenguas, y se acabará el conocimiento."

Es importante notar aquí que se trata de los dones milagrosos, no de cosas "normales".

Profecía significa hablar por Dios, inspirado por el Espíritu Santo. Hablar en lenguas era hablar un idioma que uno nunca ha estudiado, un don del Espíritu Santo. (Hech. 2:6-12) También el conocimiento no es conocimiento adquirido por estudio o experiencia, sino algo dado directamente por el Espíritu Santo. Aquí dice claramente que los dones milagrosos se acabarán. La pregunta que sigue es cuando será.

Si seguimos leyendo el verso 9 nos ayuda, "porque en parte conocemos, y en parte profetizamos". Los dones de profecía, hablar en lenguas, palabra de sabiduría y palabra de ciencia no fueron dados a todos, sino a algunos (1 Cor. 12:8-10). Dice allí, "a este es dado por el Espíritu palabra de sabiduría, a otro, palabra de ciencia"—obviamente los dones fueron esparcidos a varias personas, no a uno solo. Aun la profecía no fue completa—ningún profeta lo tenía todo. Por eso el verso 9 dice "en parte conocemos y en parte profetizamos". Ellos no tenían el Nuevo Testamento escrito, como lo tenemos hoy. Tenían solamente parte aquí, parte allá. Los dones fueron necesarios hasta que vino la revelación completa, o sea el Nuevo Testamento (El Antiguo Testamento ya tenía siglos escrito y aun traducido al griego). Si recuerda, uno de los

propósitos de los dones fue para guiar a los apóstoles a toda la verdad (Juan 16:13)

Y el verso 10 sigue aclarando, "mas cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte se acabará". ¿Cuál es "en parte"? Los dones fueron "en parte", entonces cuando vengo "lo perfecto" los dones acabarán. ¿Qué es "lo perfecto" entonces? ¿Será Cristo? No, porque esta frase refiere a una cosa, no a una persona. El pronombre "lo" es neutro, se refiere a algo, en contraste a algo masculino o femenino. ¿Entonces, qué es "lo perfecto"? En el griego, la palabra perfecto no contiene la idea común de hoy, de "sin pecado". Mas bien, la idea es completo, maduro y esto cuadra perfectamente con el contexto—"lo que es en parte" es comparado con "lo perfecto" o sea, lo completo. Si "en parte" refiere a la revelación incompleta que fue la profecía, las lenguas, etc. "lo completo" refiere a la revelación completa —la revelación completa, escrita, la cual conocemos como LA BIBLIA. Entonces, ¿cuándo acabaron los dones milagrosos? Cuando la revelación fue completa, revelado y disponible a todos. El libro de Apocalipsis, el último libro escrito, fue escrito cerca del año 90. Ya con todo escrito, no había necesidad de los dones milagrosos.

(continuar leyendo en pág 5)

Viene de página 4. ¿Terminaron los dones milagrosos?

No es que al poner la última letra a este libro, se acabaron de una vez los dones, sino mas bien, poco a poco. Los hermanos/as que tenían los dones todavía los tenían, pero cuando ellos fallecieron, uno por uno, acabaron los dones de profecía, hablar en lenguas, sanidad divina y los demás.

Eso cuadra con el hecho de que los dones milagrosos fueron dados solamente con la imposición de los manos de un apóstol. Mientras vivían los apóstoles, aun uno, los dones fueron dados. Pero cuando falleció el último apóstol, ya no podían dar estos dones y

cuando las personas que los habían recibido murieron, los dones milagrosos murieron con ellos. Los propósitos de los dones milagrosos fueron, mayormente, confirmar la palabra de los que predicaban y guiar los apóstoles a toda verdad. Con la revelación completa, escrita ya no fueron necesarios los dones. La Palabra escrita confirma que lo dicho es lo que Dios manda. De igual manera, por la Biblia tenemos "todas las cosas que pertenecen a la vida y a la piedad" (2 Ped. 1:3). Ya no necesitamos los dones milagrosos.

Por eso entiendo que la Biblia enseña que los dones

milagrosos ya no están en vigor. En el plan de Dios, siempre eran por un tiempo definido—"hasta que venga lo completo". Ya vino hace unos 2,000 años. Muchas veces surge una pregunta en este momento, "¿Entonces, Ud. Cree que Dios no obra en este mundo hoy en día?" Claro que Dios sigue obrando en este mundo, él responde a nuestras oraciones y siempre cuidando de los suyos. Ahora la diferencia es que él no usa los dones milagrosos. ¿Puede Dios sanar hoy en día? Entiendo que si, y eso sin la intervención de hombres. Santiago nos recuerda, "la oración del justo puede mucho."

## LA CURACIÓN DEL LEPROSO - MATEO 8:2-4

Estudio presentado por Mario Moreno

V. 2 «Y he aquí, se le acercó un leproso y se postró ante El, diciendo: Señor, siquieres, puedes limpiarme.»

Un leproso se arrodilló ante Jesús en un llamamiento desesperado para ser sanado. Este leproso tenía fe de que el Señor podría sanarle, y la verdadera fe jamás queda frustrada.

La lepra es una figura apropiada del pecado porque es abominable, destructiva, contagiosa y, en algunas de sus formas, humanamente incurable.

1. Era ferviente.- Suplicándole.
2. Era reverente.- Arrodillándose.
3. Era humilde y sumiso.- «Siquieres».
4. Tenía Fe.- «Puedes».
5. Reconocía su necesidad.- «Limpiarme».
6. Era específico.- No «bendícame», sino

«Límpiate».

7. Era personal.- «Límpiate».

V.3. «Y extendiendo Jesús la mano, lo tocó, diciendo: Quiero; sé limpio. Y al instante quedó limpio de su lepra.»

Los leprosos eran intocables. El contacto físico con ellos podía exponer a la infección al que lo hiciese.

En el caso de los judíos, tal contacto hacía ceremonialmente impura a la persona, esto es, incapacitada para adorar con la congregación de Israel.

Pero cuando Jesús tocó al leproso y pronunció las palabras sanadoras, la lepra se desvaneció al instante.

Nuestro Salvador tiene poder para purificar del pecado y hacer apta a la persona purificada para ser adorador. (Véase Hechos 2:38; Hebreos 10:22)

Con solo tocar al leproso la lepra se le quitó desapareció de

su cuerpo.

A otros leprosos los mando con el sacerdote. (Lucas 17:14)

Mateo 8:4. «Entonces Jesús le dijo\*: Mira, no se lo digas a nadie, sino ve, muéstrate al sacerdote y presenta la ofrenda que ordenó Moisés, para que les sirva de testimonio a ellos.»

Bajo la Ley de Moisés, el sacerdote servía también como médico.

Cuando un leproso quedaba sanado, estaba obligado a llevar una ofrenda y a comparecer ante el sacerdote a fin de ser pronunciado limpio; Levítico 14:4-6.

Es indudable que era un acontecimiento infrecuente que un leproso quedase limpio y de hecho, esto debería haber alertado a este sacerdote a investigar si el Mesías ya había aparecido. Pero no leemos de tal reacción.

*Viene de página 2. Milagros*

5. Los dones milagrosos se daban por la "imposición de las manos" (v.17).

a) Una pregunta importante: ¿Quiénes tenían el derecho único de imponer las manos y pasar este don de hacer milagros? Según nos responde el texto inspirado "los apóstoles" (v.18), nadie más.

b) ¿Qué pasaría al morir los apóstoles? Los dones milagrosos se terminarían, pues, no habrían quien impusiera las manos.

c) Felipe era un evangelista fiel, hacia "señales milagrosas" pero, no podía imponer las manos y fue necesario la presencia de Pedro y Juan.

d) Al morir el último apóstol, se dejó de imponer las manos y esto ocurrió casi en el mismo tiempo que ya tuvimos copias del Nuevo Testamento.

#### **IV. LOS MILAGROS ABRIAN DE TERMINAR.**

A. Un análisis de 1 Corintios 13, nos ayudará a comprender que los milagros no están vigentes hoy.

B. Este capítulo trata de la problemática de algunos en querer tener dones y no enfocarse en lo más importante que es el amor. Por lo que Pablo trata en éste capítulo la preeminencia del amor.

C. Nos enfocaremos más precisamente en los versos 8 al 13, el cual nos ayudará concretamente a entender que los milagros se terminarán.

1. Se acabarían todo lo que tenía que ver con lo dones milagrosos (v.8).

2. Estos dones milagrosos cesarían al llegar "lo perfecto" (v.10).

a) "Lo perfecto", significa "lo completo".

b) Hay quienes afirman que lo

"lo perfecto" aquí, es el retorno de Cristo a este mundo o que ser, cuando lleguemos al cielo; por lo tanto, afirman diciendo que los dones milagrosos aun sigue vigentes.

c) Tal afirmación no cabe aquí, pues, este texto no hace referencia a "persona" sino a una situación. Si fuera referente a Cristo el texto diría "el perfecto".

3. El verso 13 es clave en este estudio, ya que se nos dice lo siguiente: "Y ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos tres; pero el mayor de ellos es el amor".

a) Aquellos que afirman que "lo completo" es referido a la segunda venida de Cristo o cuando se llegue al cielo en verdad tienen un serio problema con este texto ya que deben confirmar que "la fe" y la "esperanza" continuarán por la eternidad.

b) La fe trata de lo que no vemos, pero en el cielo ya veremos al Señor. La "esperanza" trata de lo que no hemos alcanzado todavía, pero al estar en el cielo ya lo habremos alcanzado.

#### **CONCLUSION.**

A. Los que en verdad quieren ver un milagro andan por vista. (2 Corintios 5:7).

B. La fe hoy en día es producida por medio de oír el evangelio de Cristo (Romanos 10:17); pues, no necesitamos de milagros hoy en día, ya que no hay nuevo evangelio para ser confirmado, ya lo tenemos todo.

C. No hay apóstoles hoy para imponer las manos y dar el poder milagroso.

D. Los milagros cesaron al llegar lo "perfecto" el cual es el Nuevo Testamento completo.

E. Parece que aquellos que quieren ver milagros no le

satisface el texto de Juan 20:30-31.

*Viene de página 3. La curación del paralítico*

No obstante si nos convencemos de que Jesús es la respuesta no descansaremos hasta que encontremos una vía para llevarlos a Cristo.

c. Vamos a estar dispuesto a hacer lo difícil, lo inesperado, y lo costoso.

#### **II. JESÚS Y ÉL PARALÍTICO.**

##### **MARCOS 2:5-12.**

A. Ya cuando han bajado al paralítico, Jesús alaba la fe de ellos. V.5. La fe de los cuatro ellos y la del paralítico y por eso le perdono sus pecados.

1. Lo asombroso tanto para él paralítico como para los cuatro amigos, es que Jesús le perdonó los pecados en lugar de sanarlo, por lo que habían llegado y habían hecho tanto esfuerzo.

2. Pero aquí vemos que Jesús está más interesado en lo espiritual que en lo material. Mat.6:33; Col.3:1-2.

B. "PERO ESTABAN ALLÍ LOS ESCRIBAS LOS CUALES PENSABAN EN SUS CORAZONES". Marcos 2:6. Los escribas eran los responsables de copiar la ley de Moisés, estos escribas estaban allí para provocar y detectar deficiencias en la enseñanza y en la conducta de Jesús.

C. "ELLOS PENSABAN DENTRO DE SI QUE JESÚS ESTA BLASFEMANDO AL DECIR TUS PECADOS TE SON PERDONADOS". Marcos 2:7. La palabra blasfemia- Significa hablar injuriosamente o calumniosamente.

*(continuar leyendo en pág 7)*

Viene de página 1. Juan 9: *El ciego de nacimiento.*

2. El hombre que recibe la vista, conocía de su sanador, pero lo conocía muy vagamente. "*El hombre que se llama Jesús...*"

D. Juan 9:13-17. Los fariseos interrogan al hombre que había sido ciego.

1. El dilema de los fariseos: Este hombre no guarda del día sábado y su pregunta que le llenaba de confusión. "*¿Cómo puede un hombre pecador hacer tales señales?*"

2. La confesión del ciego ante los fariseos, "*...que es profeta...*"

3. "Cristo no sólo obró milagros en el día de reposo, pero su modo hizo que se ofendieran los judíos, porque pareció no ceder ante los escribas ni los fariseos. El celo de ellos por los puros ritos consumió los asuntos importantes de la religión; por tanto, Cristo no quiso darles cabida." (Henry, M. (2003). Comentario de la Biblia Matthew Henry en un tomo (p. 819). Miami: Editorial Unilit.)

E. Juan 9:18-23. Le preguntan a sus padres de Él. Se observa la cobardía de sus padres, al no corresponder con la misma información de su hijo.

1. "Los fariseos esperaron vanamente refutar este notable milagro. Esperaban a un Mesías, pero no toleraban pensar que este Jesús fuera Aquel, porque sus preceptos eran del todo contrarios a las tradiciones de ellos, y porque tenían la expectativa de un Mesías con pompa y esplendor externo." (Henry, M. (2003). Comentario de la Biblia Matthew Henry en un tomo (p. 819). Miami: Editorial Unilit.)

F. Juan 9:24-34. Expulsan al hombre que recibe su vista. Estos versículos me encanta porque se observa un delicada exhortación y defensa de su

sanador. Los fariseos no encuentran un argumento para contrarrestar la valiosa explicación de este hombre, y recurren al plan llamado "expulsión"

1. Le presenta un problema para los fariseos. "Si es pecador no lo sé. Una cosa se: que habiendo sido ciego, ahora veo."

2. En medio de su defensa, este usa de ironía. "*¿Acaso queréis también vosotros haceros sus discípulos?*"

3. Les indica que Jesús procede de Dios. Con el argumento Juan 9:33, "*Si este no viniera de Dios, nada podría hacer.*"

G. Juan 9:35-38. En estos versículos se nota que nadie debe ser adorado. El hecho que Jesús permita la adoración en este versículo de Juan 9:38, le estaba enseñando una vez más que Jesús es Dios, el mesías por el cual los profetas habían hablados.

1. "Nadie sino Dios debe ser adorado; así que, al adorar a Jesús, le reconoció como Dios. Le adorarán todos los que creen en Él." (Henry, M. (2003). Comentario de la Biblia Matthew Henry en un tomo (p. 819). Miami: Editorial Unilit.)

2. Jesús reconoce a aquellos que sufren por su causa.

H. Juan 9:39-41. "Cristo vino al mundo a dar vista a los espiritualmente ciegos. Además, para que los que ven sean cegados; para que los que tienen un elevado concepto de su propia sabiduría, sean sellados en su ignorancia." (Henry, M. (2003). Comentario de la Biblia Matthew Henry en un tomo (p. 820). Miami: Editorial Unilit.)

## II.- LECCIONES DEL CASO.

A. Que nuestra fe tiene que crecer, Romanos 10:17, Juan 20:30,31. Note el crecimiento de este hombre 1.- "*Un hombre que*

*se llama Jesús*" Juan 9:17; 2.- "*Un profeta*" Juan 9:17; 3.- "*Un varón de Dios*" Juan 9:31-33; 4.- "*El hijo de Dios*" Juan 9:35-38

B. Tenemos que defender la verdad, Juan 9:30,33.

C. Dios nos consuela cuando nos expulsan por defender la verdad, Juan 9:35.

D. Dios no oye los que están en pecado, Juan 9:31. 1 Samuel 8:18; Job 35:12; Salmos 18:41; 66:18; Proverbios 1:28; 15:29; Isaías 59:2.

E. Dios obra en aquel que hace la voluntad de El. Juan 9:31; Salmos 34:15; 66:18; Proverbios 15:29.

Viene de página 6. *La curación del paralítico*

1. Para ellos era blasfemia que Jesús asumiera esta posición divina, la lógica de ellos era correcta solo Dios puede perdonar pecado.

2. El único fallo en ella era pasar por alto de que Jesús era Dios, ellos lo creían un simple hombre, y no "ÉL HIJO DE DIOS".

D. Jesús conoce al instantes lo que ellos están pensando. Marcos 2:8. Aquí vemos la "OMNICIENCIA DE JESÚS".

Que él lo sabe todo, sin que se lo digan. Juan 1:47-49; 2:23-25

E. Ahora Jesús reta a los escribas a que ellos digan que es más fácil. Marcos 2:9.

1. Decir tus pecados te son perdonados.

2. O decir levántate toma tu lecho y anda.

3. Jesús los reta a que digan cual de las dos cosas es más fácil, por que Jesús puede hacer cualquiera de las dos cosas, por que él es Dios es divino.

(continuar leyendo en pág 8)

Viene de página 7. La curación del paralítico.

F. Ahora Jesús hace el milagro le dice al paralítico que se levante. Marcos 2:10-11. Con esto le esta enseñando a los escribas que él tiene autoridad para perdonar pecado.

G. Después de ver el milagro la gente estaba asombrada y glorificaba a Dios. Marcos 2:12. Jesús siempre glorificaba a Dios, como deberíamos hacerlo nosotros.

1. Por eso debemos ser luz en este mundo, para que la gente glorifique a Dios. Mat.5:15-16.

### **CONCLUSIÓN:**

A. Hemos visto un relato de la vida de Jesús al sanar a un paralítico.

B. Vimos la fe de él y de los cuatros amigos, para llevarlo a Jesús, aunque se encontraron con un obstáculo, nosotros también nos encontramos con muchos obstáculos. ¿Estamos venciendo los, como hicieron estos cuatros?

C. Glorifiquemos a Dios, siendo luz en este mundo lleno de tinieblas.

### **Búscanos en la redes sociales**

 @seguirsuspisadas (Twitter)

 @Hacia la Meta (Telegram messenger)

-----  
Hacia la Meta  
Manuel López Lira  
hacialameta@outlook.com  
Para cualquier duda o  
comentario háganlo llegar al  
correo citado arriba.



¡Estamos en la web!

## **MATEO CAPÍTULO 2**

**En Mateo 2:1-12**, Mateo nos presenta al niño Jesús como el verdadero Rey. El cual es digno de adoración. En este relato se nos presenta acerca de unos sabios, las escrituras no nos dice nada acerca de su origen, al parecer, tenían conocimiento de la profecía sobre la estrella (Números 24.17), sin embargo, no sabían de la profecía acerca del lugar de nacimiento del Mesías (Miqueas 5.2). Y la parte que nos debe de llamar la atención fueron diligentes en su búsqueda, lo encontraron y lo adoraron.

**José; María y Jesús huyen a Egipto** Mateo 2:13-15. Una vez más José es avisado en sueño, se destaca la obediencia que lo hace pronto. Mateo relaciona este evento con el cumplimiento de la profecía del Profeta Oseas; Oseas 11:1. «*Cuando Israel era niño, yo lo amé, y de Egipto llamé a mi hijo.*»

*“Esta declaración en Oseas hace referencia a que la nación de Israel fue llamada a salir de la esclavitud de Egipto. Profecías como ésta fueron inicialmente referencias históricas al Israel nacional, pero presagiaron las actividades del Mesías prometido. Mateo hace la conexión profética por inspiración divina.”* (Comentario de Mateo - Marc Gibson)

**Herodes enojado hace matar a los niños** Mateo 2:16-18. Esta tragedia cumplió las palabras de Jeremías (Jeremías 31:5) que describieron la tragedia de la matanza de la gente cuando los babilonios sitiaron a Jerusalén y llevaron a muchos cautivos a

Babilonia.

Raquel estaba sepultada en Ramá, y en estos textos se oye dos veces llorando a sus hijos.

**Su retorno a Nazaret** Mateo 2:19-23. Se registra otro sueño de José indicándole que era momento para regresar, era seguro. Hay un paralelo entre Jesús y Moisés. 1. Ambos estuvieron en peligro desde que nacieron. 2. Ambos tuvieron que huir. 3. Ambos tuvieron que regresar.

*“Los sueños se han utilizado ampliamente en el momento del nacimiento y la protección del Mesías (1:20; 2:12, 13, 19, 22).”* (Comentario de Mateo - Marc Gibson)

**¡Cuán proféticas las palabras!**  
Los enemigos de Cristo mueren, pero **¡El sigue viviendo!.**

Mateo 2:23. «Y llegó y habitó en una ciudad llamada Nazaret, para que se cumpliera lo que fue dicho por medio de los profetas: Será llamado Nazareno.»

Por cuarta vez en este capítulo, Mateo nos recuerda que se estaba cumpliendo la profecía.

No menciona por nombre a cada uno de los profetas, solo a uno pero dice que los profetas habían predicho que el Mesías habría de ser llamado nazareno.

1. En Mateo 2:5-6., 2. En Mateo 2:15. 3. En Mateo 2:17-18. Aquí si se menciona cual profeta lo dijo Jeremías. y 4. En Mateo 2:23. Cuatro profecías que se cumplieron.

En cada paso de la vida de Jesús Mateo ve el cumplimiento de profecías.